
令和元年 9月 6日全体研修会アンケート集計 

 

1）とても参考になった   64 

2）参考になった       7 

3）参考にならなかった    1 

4）未回答          1 

 

（感想） 

・とても参考になりました。認知症を乗り越える方法がわかった気かします。 

・食べ物に限定せず、話題が多岐に渡っており時間があっという間に過ぎまし

た。 

・認知症の予防に心がけていたが、今日の講演を聴いて長生き＝認知症のリス

クがあがることを知りました。 

・認知症の理解の仕方や、考え方をわかりやすく説明してもらい、ポイント、

ポイントで実施できることが多くありました。 

・認知症の種類にていて特徴など楽しく理解することができた。食べてもらう

ために、これからの仕事に生かしていきたい。 

・具体的な食事ケアにつながる内容で、ハッとさせられることが多くありまし

た。施設でできることから一つずつ進めていきたいです。 

・私の施設でも起こりうることがたくさんあり、その解決方法やヒントになる

ことを学ばせてもらいました。また、国によって考え方がまったく違うこと

を知って日本でも柔軟な考えを持つことも大切だと思いました。 

・認知症に限らず、ポジティブなのが幸せだと感じました。 

・前向きな言葉が多く、認知症の人だけでなく、自分も含めケアしている側も 

 幸せな気持ちになれると思いました。 

・具体的に明日から試してみようと思える行動がたくさんありました。 

 エビデンスのある事例も知識として持っていたい内容ばかりで、とても参考

になりました。 

・認知症について詳しい話が聞けてとても良かった。心の持ちようの話も自分

のためになる話も、とても心あたたまる内容で感動しました。 

・ポジティブ介護、とても新鮮で今後の参考になりました。 

・認知症の方の褒め合いはすてきだと感じました。 

・食べてもらうためのアプローチについて多くのことを学ばせてもらいました。 

・自分の考えがせまいと考えさせられました。意思を尊重しながら、食べても

らう工夫が分かりました。 



・先生の話も聞きやすく、資料も見やすくて、とても参考になりました。 

・楽しく勉強できてとても良かったです、ケアプランにも活かされると思いま

した。 

・認知症の方の症状、認知症の有無に関係なく人間が幸せに生きていくヒント

が散りばめられていて、とても楽しいお話を聞かせていただきました。 

・大変楽しいお話を聞かせて頂きました。施設に帰ってから他職種にも話を使

用しようと思い、一生懸命メモをとりました。 

・食べてくれない、どうしたらいいのか？と頭をかかえる日々を送っていまし

た。 本日のお話を聞いてもう少しやわらかい頭で、利用者さんと接してみ

ようと思いました。 

・食べてもらうためのアプローチ・・・認知症が進行し食事に集中できない方

などに対してのアプローチがと思っていたが、内容的にはそうではなく、少

し残念に思いました。 

・新しい知識としては大きなものはなかった。 

・栄養士向けの認知ケアを聞ける機会がなかったのでこういう研修はとてもあ

りがたかった。 

 

（意見） 

・外部の先生の研修をこれからもしてほしい。 

・グループワークの機会を設けてほしい。 

・案内の方がいてわかりやすかった。 

 

      

 

 


